

Antrag 5: Schulungsarbeit

Antragsteller: KjG-Diözesanleitung

5

Die Diözesankonferenz möge beschließen:

10

Folgende Schulungs- und Fortbildungsschwerpunkte setzt sich der KjG-Diözesanverband für das Arbeitsjahr 2017/18:

Begleitung, Mitarbeit und Durchführung bei/von Gruppenleiter*innenschulungen

Nach Möglichkeit werden in Kooperation mit den BDKJs bzw. den Regionalstellen für kirchliche Jugendarbeit Wochenschulungen durchgeführt.

15

Anstelle der bisherigen Wochenendschulungen vor Ort bieten wir drei Wochenendschulungen mit Übernachtungsmöglichkeit in Jugendhäusern an. Jeweils eine Wochenendschulung soll in der Region Würzburg, in der Region Miltenberg und eine in der Region Schweinfurt stattfinden. Geplante Termine sind

2.-4. März 2018

20

16.-18. März 2018

15.-17. Juni 2018

6.-8. Juli 2018

25

Die Termine für die Region Miltenberg legt die KjG Mömlingen fest und führt sie hauptverantwortlich durch. Das KjG-Büro unterstützt bei der Zuschussantragstellung und Abrechnung sowie ausgewählten Einheiten (z.B. Spiri-Einheit, Präventionseinheit).

Für einzelne Einheiten werden die zugehörigen Regionalstellen angefragt.

30

Die Ausschreibung für diese Wochenendschulungen erfolgt in zwei Phasen: zunächst können KjG-Pfarreien mit einer größeren Teilnehmer*innenzahl sich diese Schulungen „reservieren“. Im zweiten Schritt werden – sofern noch Plätze frei sind – diese offen ausgeschrieben und beworben.

35

Durchführung von Fortbildungen für Gruppenleiter*innen vor Ort

Auf Anfrage von Pfarreien bieten wir im Rahmen unserer Möglichkeiten Tages- und Halbtagesmodule an. Diese werden nach Wunsch auch als Fortbildungsmaßnahme zur Verlängerung der JULEICA gestaltet. Auf Themenwünsche wird eingegangen.

40

Fortbildung für Pfarrjugendleitungen

Im Jahr 2018 findet wieder eine Pfarrjugendleiter*innenfortbildung im KjG-Haus in Schonungen statt.

45

50

Begründung:

Es ist uns besonders wichtig, dass KjG-Gruppenleiter*innen und -Pfarrjugendleiter*innen gut ausgebildet werden. Deshalb ist die Schulungsarbeit für uns eine der zentralen Aufgaben des KjG-Diözesanverbandes. Um einen möglichst effektiven Gewinn aus unserer Schulungsarbeit für euch zu gewährleisten, ist es uns wichtig, auch weiterhin Fortbildungsmöglichkeiten, auf eure Bedürfnisse zugeschnitten, anzubieten. Eine Vernetzung mit den einzelnen Regionalstellen sehen wir als positiv und wichtig an. Hierdurch erreichen wir eine weitere Bandbreite an Jugendlichen und können Werbung für unseren KjG-Diözesanverband machen. Das bisherige Konzept für unsere Wochenendschulungen vor Ort haben wir überarbeitet: durch die jetzt vortermnierten Schulungen ist es für uns wesentlich leichter, zu planen und zu organisieren. Außerdem fällt es uns durch die Verortung in Jugendhäusern leichter, für gute Rahmenbedingungen auf den Wochenendschulungen zu sorgen.

Nach den positiven Rückmeldungen zur Fortbildung für Pfarrjugendleitungen im Herbst 2016 wollen wir im Frühjahr 2018 wieder so eine Schulung anbieten. Wir denken, dass es ca. 1,5 Jahre später wieder einige Interessierte gibt.